

# *Nominan Casa de Fidel en La Plata a Premio de Conservación*

---



Bayamo, Cuba, 11 abr (RHC) Yaneisy López, especialista de la Dirección Provincial de Patrimonio en la oriental provincia cubana de Granma, informó este 11 de abril, que el bohío de tablas, piso de madera y techo de guano, ocupado por Fidel Castro (1926-2016) en la Comandancia General del Ejército Rebelde en La Plata, intricado paraje de la Sierra Maestra, está nominado al Premio Nacional de Conservación, correspondiente al año 2016.

La experta declaró a la Agencia Cubana de Noticias (ACN) que las labores de conservación fueron realizadas por alumnos y el profesor Vicente Alejandro Ortega, de la Universidad Autónoma Metropolitana de México, en conjunto con la oficina de Patrimonio local.

"Las obras incluyeron la aplicación de pátina de cera a casi toda la construcción y luego la frotaron con las manos para favorecer su penetración en la madera, lo cual es muy bueno para contrarrestar los efectos de la humedad y los ataques de insectos", comentó.

Recuerda la información que en el mes de agosto, cuando fueron realizadas esas labores, Elizandra Casolco, una de las alumnas mexicanas, dijo a la prensa que permanecieron ocho jornadas en La Plata, y deseaban terminar antes del día 13, fecha del cumpleaños 90 de Fidel.

Diseñada por la revolucionaria Celia Sánchez Manduley, y ubicada cerca del nacimiento del río La Plata, la referida construcción constituye el mayor imán para atraer visitantes a la Comandancia, declarada Monumento Nacional en 1978, y emplazada en el municipio granmense de Bartolomé Masó.

La ubicación de la casa es estratégica, pues se accede desde varios lugares, incluida una escalera móvil, y otros escalones conducen al manantial, de donde tomaban el agua, idea de Sánchez Manduley para evitar posibles contaminaciones intencionales del líquido.

La sensación de singularidad aumenta con la existencia de un cuarto oculto, donde el máximo dirigente de los guerrilleros guardaba documentos importantes.

Dentro, también está la cama original usada por él, la cual fue obsequiada por el campesino Osvaldo Medina, quien falleció en 1992, y es recordado como padre del Quinteto Rebelde, el cual animaba al ejército de los barbudos con la música.

En uno de los locales perdura un refrigerador que funcionaba con mecha de keroseno y se empleaba para conservar medicamentos.

Desde La Plata, se trazaron estrategias para enfrentar la más potente ofensiva militar del enemigo durante la última guerra por la independencia en Cuba, y Fidel transmitió diversos mensajes al pueblo a través de la emisora guerrillera, fundada por Ernesto Che Guevara.

Después del triunfo de la Revolución, ocurrieron en ese paraje otros importantes hechos, como la firma de la Primera Ley de Reforma Agraria, el 17 de mayo de 1959, y el otorgamiento de los primeros títulos de propiedad de la tierra a los campesinos, precisa la ACN.

---

<https://www.radiohc.cu/index.php/noticias/cultura/126756-nominan-casa-de-fidel-en-la-plata-a-premio-de-conservacion>



**Radio Habana Cuba**